

## **Le Réseau Bleu est né, premier réseau de soins intercantonal au service d'un million d'habitants**

**C'est inédit : cinq hôpitaux de quatre cantons s'allient pour créer le Réseau Bleu, le premier réseau de soins intercantonal de cette dimension au sein du pays : Hôpital du Jura (JU), Centre Hospitalier Bienne (BE), Réseau hospitalier neuchâtelois (NE), Etablissements Hospitaliers du Nord Vaudois (VD) et Ensemble Hospitalier de la Côte (VD). La CSS est partie prenante de cette alliance qui vise à rendre les soins accessibles, coordonnés et efficaces. Chaque patient devient acteur d'un parcours mieux coordonné, pensé pour sa santé. Chaque franc investi est orienté vers des soins utiles plutôt que vers des prestations redondantes. Le but : soigner mieux, sans alourdir la facture.**

### **Un modèle collaboratif né du terrain**

Le Réseau Bleu repose sur une alliance volontaire entre des partenaires hospitaliers autonomes, réunis par une même volonté de faire évoluer le système. L'initiative est née du terrain et s'inscrit dans le cadre légal actuel, qui autorise les prestataires de soins et les assureurs à développer ensemble des modèles innovants au service de la population. Elle offre une réponse concrète à des défis pressants : explosion des coûts, pénurie de personnel, exigences accrues des patients et complexité des parcours.

### **Des bénéfices concrets pour les patients**

Les patients du Réseau Bleu accèdent à plus de pôles de compétences au sein d'hôpitaux à taille humaine. Ils peuvent désormais consulter davantage de spécialistes reconnus, obtenir un rendez-vous rapidement et bénéficier d'une téléconsultation dans l'heure. Le Réseau Bleu permet également l'organisation d'un deuxième avis médical offert dans l'un des établissements partenaires. Cette coordination est appuyée par des outils digitaux à large échelle, conçus pour améliorer l'accès, fluidifier les parcours et renforcer la relation entre le patient et le système de soins.

### **Un levier stratégique pour les cinq hôpitaux partenaires**

Grâce à cette alliance, les hôpitaux membres peuvent consolider leurs masses critiques, condition indispensable au développement de certaines disciplines spécialisées. Ils renforcent leur attractivité médicale, stimulent la coopération et la formation intersites, et partagent les meilleures pratiques pour améliorer la qualité des soins. La mutualisation de certaines ressources - comme les laboratoires ou la logistique - génère des économies sans remettre en cause l'autonomie de chaque établissement. Ensemble, ils accélèrent l'innovation numérique et acquièrent un pouvoir de négociation renforcé face aux acteurs du système.

## **Des avantages en plus pour les assurés de la CSS**

Partenaire stratégique du Réseau Bleu, la CSS contribue à façonner le système de santé de demain avec de nouvelles offres. La première est en place à l'Ensemble Hospitalier de la Côte (EHC) depuis 2025. Une prise en soins innovante sera lancée dès le 1<sup>er</sup> janvier 2026, dans les régions du Jura (Hôpital du Jura) et de Bienne (Centre Hospitalier Bienne) en partenariat pro-actif avec les médecins de famille de la région. L'assuré CSS disposera d'une série d'avantages concrets. Un accès garanti à un médecin généraliste, un accompagnement spécialisé des cas complexes, une évaluation globale de santé à visée préventive, des programmes d'éducation thérapeutique et une offre de réconciliation médicamenteuse. Ces prestations seront intégrées dans des produits d'assurance existants de la CSS. Les offres CSS pour le Nord vaudois et Neuchâtel suivront en 2027. Le tout sera accessible via des interfaces digitales simples, pour une gestion fluide, continue et transparente du parcours de santé. A terme, d'autres assureurs maladies seront amenés à rejoindre la dynamique du Réseau Bleu.

## **Un signal fort pour l'avenir du système de santé suisse**

Le Réseau Bleu n'est ni une fusion, ni une centralisation. Il démontre qu'il est possible de décloisonner les soins sans affaiblir les régions, en misant sur la coopération et la confiance. Ce modèle répliquable allie la force du réseau à l'agilité des acteurs locaux. Il renforce les collaborations intercantionales, soutient les objectifs de Santé 2030 et contribue à la maîtrise des coûts en renforçant la qualité. Il envoie un signal fort en faveur des régions dites périphériques, souvent les grandes oubliées du débat sur l'avenir du système. Le Réseau Bleu est bien plus qu'une alliance : c'est le prototype d'un système de santé suisse efficient, accessible et durable.

Conférence de presse – 23 septembre 2025 – Berne  
Signature officielle de la convention du Réseau Bleu

### Contacts presse

Hôpital du Jura	Olivier Guerdat, responsable communication	032 421 26 11
CHB	Marie-Pierre Fauchère, responsable communication	032 324 38 21
RHNe	Pierre Emmanuel Buss, responsable communication	032 713 30 44
eHnv	Catia Luperto, responsable communication	024 424 53 14
EHC	Caroline Boesch, responsable communication	079 139 14 30
CSS	Isabelle Tasset - relations médias	058 277 63 96